
A l'attention de Mr Sébastien Bouillon - commissaire enquêteur

Bonjour,

J'aimerais apporter cette note à l'enquête publique citée en objet. Merci.

________________________________________________________________________________________
____________________________________________________________________

Habitant depuis une trentaine d'années à Presnoy avec ma famille, nous avons vu le village évoluer via des 
projets qui tous, sans exception, ont eu leur lot de contestation. 

Cette contestation est normale et nécessaire puisqu'elle permet aux intérêts particuliers de s'exprimer.

Cependant, force est de constater qu'aujourd'hui à Presnoy, plus personne ne se plaint d'avoir l'E60 qui arrive 
jusqu'à notre village avec un échangeur, une salle des fêtes, des logements sociaux, des réserves à incendie, 
bientôt la fibre, des collectes d'ordures qui remplacent les anciennes cages à poubelles, des aménagements de
voirie pour améliorer la sécurité, des maisons éclusières et une écluse rénovées, etc... 

Pourtant, chacun de ces projets passés a eu en son temps ses (quelques) contestataires dont j'ai pu faire 
partie. Mais certains de ces projets ont aussi contribué à améliorer l'attractivité actuelle de la commune que de 
nouveaux habitants ont rejoint. L'ironie de l'histoire tient probablement au fait que certains de ces nouveaux 
habitants deviennent aujourd'hui les contestataires des projets futurs, mais est-ce surprenant?

Ce projet agri-photovoltaïque ne déroge pas à la règle : 

Quelques contestations se font entendre et elles représentent les intérêts de quelques particuliers qu'on va 
considérer comme tout à fait légitimes, c'est à dire, ne reflétant pas de simples jalousies ou désaccords 
historiques entre familles comme tous les petits villages peuvent en connaissent.
En face de ces contestations, nous avons dans cette enquête publique des avis très favorables d'autres 
particuliers, mais surtout les nombreux avis d'organismes officiels ou d'autorités quasi unanimes en faveur du 
projet. 
Ces avis officiels nous rappellent que les enjeux énergétique, économique, agricole etc..., sont adressés 
correctement pour le long terme et dépassent nos intérêts particuliers : 
- nous pouvons redynamiser l'élevage ovin chez nous plutôt que d'importer depuis la Nouvelle-Zelande, 
- le photovoltaïque est effectivement un des investissements dans le renouvelable que la France privilégie avec
le nucléaire pour décarboner son mix energétique (une concertation nationale est d'ailleurs en cours sur ce 
point jusqu'au 18 janvier 2023).

Dans quelques années, nous aurons tous probablement oublié la présence de ces panneaux, cela serait moins
vrai avec une centrale de méthanisation ou des éoliennes, et pourtant ils produiront 27 MW. Qui sait, la 
commune sera peut être encore plus attractive pour de nouveaux habitants avec les moyens supplémentaires 
que cela lui apportera? J'ai lu dans un document publié de l'enquête publique que certains habitants de 
Presnoy investissent actuellement dans des terrains sur la commune : ils ont sûrement raison de miser sur le 
long terme !

Cordialement

Jean-Pascal Cousin
6, chemin de la Croix St Pierre
45260 Presnoy


